



Taller sobre supervisión del presupuesto

El próximo taller de capacitación de ParlAmericas, Fortalecimiento de la supervisión del presupuesto parlamentario (Caribe) – Fase 2, se celebrará los días **5 y 6 de febrero de 2014** en **Puerto España, Trinidad y Tobago**.

Este taller presentará como panelistas a expertos que cuentan con experiencia



Informe de la 10a Asamblea Plenaria

El Informe de la 10a Asamblea Plenaria ya se encuentra disponible en el sitio web de ParlAmericas. En breve se enviará una copia impresa tanto a los delegados y a los demás participantes como a los Presidentes de las cámaras legislativas de los parlamentos miembro.

La Asamblea Plenaria se realizó en agosto y trató temas vinculados con **la seguridad**

Reflexiones



2013

Reflexiones sobre el año 2013

A medida que 2013 llega a su fin, el personal de la Secretaría Internacional de ParlAmericas reflexiona sobre los logros de la organización a lo largo del último año. A continuación, cinco hechos destacados:

1. Parlamentos e industrias extractivas: cómo mejorar la supervisión y aumentar la colaboración - Diecisiete parlamentarios asistieron a

directa en los temas a tratar: **desafíos y mejores prácticas en relación a los Comités de Cuentas Públicas** (PAC, por sus siglas en inglés), **colaboración entre el parlamento y la Institución Suprema de Auditoría y productos clave en las auditorías**, como son los estados financieros y las auditorías de rendimiento. Los parlamentarios de países del Caribe que participen en el taller también se reunirán en grupos reducidos para debatir cuestiones relativas tanto a pequeñas como a grandes legislaturas.

Los **objetivos** de este taller son:

- Dar continuidad a los debates sobre mecanismos de supervisión del presupuesto parlamentario y otros temas de interés para los comités de cuentas públicas que se dieron durante el taller de capacitación de ParlAmericas, en 2012
- Ofrecer un espacio para que parlamentarios y auditores generales del Caribe continúen intercambiando mejores prácticas
- Mejorar los conocimientos prácticos relativos a la auditoría.

Este taller **profundizará sobre los temas y las principales conclusiones del taller de dos días** que – celebrado en enero de 2012, en Antigua y Barbuda – logró aumentar el intercambio regional de conocimientos sobre supervisión del presupuesto en el Caribe.

El taller 2012 recibió comentarios positivos de parte de los parlamentarios. En la

alimentaria, el desarrollo de los recursos naturales y los derechos de la mujer y la seguridad alimentaria. Más de 75 parlamentarios y parlamentarias participaron de los debates de los grupos de trabajo, que se tradujeron en recomendaciones que fueron aprobadas por la Asamblea Plenaria y compartidas con todas las legislaturas nacionales.

El informe reproduce el texto completo de estas recomendaciones, el *Informe Anual del presidente* y una resolución presentada por el Consejo de Administración. Además, incluye resúmenes de la presentación del orador principal y **artículos de los expertos invitados**, así como también los resultados de las **elecciones para los cargos en el Consejo de Administración** y en el **Grupo de Mujeres Parlamentarias**, entre mucha otra información.

A continuación se reproducen fragmentos del informe:

Palabras de bienvenida del Secretario-Tesorero de ParlAmericas, Germán Alcides Blanco Álvarez, vicepresidente de la Cámara de Representantes de Colombia

Germán Blanco les dio la bienvenida a los delegados a la Primera Sesión de la 10ª Asamblea Plenaria y les agradeció su asistencia. Mencionó que parlamentarios de 24 de las 35 legislaturas nacionales que forman parte de ParlAmericas se habían inscripto para la plenaria... Germán Blanco destacó la gran importancia de los temas abordados.

este taller regional en Colombia, de dos días de duración. Con el asesoramiento de Revenue Watch, participaron de enriquecedores debates para aumentar el conocimiento sobre las mejores prácticas en relación con el sector extractivo en América del Sur.

2. Encuentro Anual del Grupo de Mujeres Parlamentarias – Esta actividad, celebrada en la Asamblea Nacional de Surinam en Paramaribo, se destacó por los animados debates que mantuvieron 53 parlamentarias de 21 países, tal como se resume en el informe *Mujeres en el poder: Cambios recientes en la arena política*.

3. **Reuniones del Consejo de Administración** – El Consejo se reunió en tres ocasiones durante 2013. Gran parte de su trabajo se centró en garantizar una base sólida para construir el futuro de ParlAmericas. Esto incluyó el dar los últimos toques al

nuevo Reglamento institucional y elaborar estrategias en torno a la diversificación de las fuentes de financiamiento.

4. 10ª Asamblea Plenaria – ParlAmericas celebró su 10ª Asamblea Plenaria en Costa Rica en agosto.

5. **Colaboración con la Organización de Estados Americanos (OEA)** –

ParlAmericas emprendió un programa conjunto con la OEA para fortalecer las capacidades de los legisladores y las legisladoras de América Central, México y República Dominicana. El primero de una serie de seminarios regionales que forman parte de este programa se celebró antes de la 10ª Asamblea Plenaria bajo el título **La Actividad**

evaluación del evento, el 95% de los encuestados calificó la relevancia de los temas tratados como “alta” o “muy alta”. Asimismo, muchos de los participantes manifestaron su deseo de que hubiera actividades de seguimiento para continuar progresando en la aplicación de las mejores prácticas discutidas. Permanezca atento hacia comienzos del año que viene para conocer los **resultados** del taller de seguimiento a celebrarse en Trinidad y Tobago. Los resultados y las acciones de seguimiento recomendadas a los comités de cuentas públicas para un trabajo más efectivo y la mejor utilización de productos clave de auditoría serán distribuidos a todos los parlamentos miembros de ParlAmericas.

DÓNDE: Puerto España, Trinidad y Tobago

CUÁNDO: 5-6 febrero 2014

Conferencia principal: Retos para la realización del Derecho a la Alimentación en el hemisferio – Dr. Ricardo Rapallo

Cabe destacar que si bien la legislación sobre seguridad alimentaria es fundamental, en ocasiones no es suficiente para garantizar ni la seguridad ni la soberanía en la materia. Por lo tanto, es necesario desarrollar leyes complementarias que administren el acceso a los recursos (leyes sobre aguas, tierras, semillas y financiación agrícola), leyes que promuevan la eficiencia y la transparencia en las cadenas agroalimentarias y leyes que fomenten hábitos saludables y que regulen la publicidad.

Si desea recibir una copia impresa del informe que recibió por correo electrónico, solicítela a la Secretaría Internacional

a: info@parlAmericas.org.

DÓNDE: San José, Costa Rica

CUÁNDO: 22-24 agosto 2013

Legislativa y Las Nuevas Alternativas para el Combate de las Drogas.

Esperamos con ansias los **eventos que tendrán lugar el próximo año**. El personal ya se encuentra abocado a planificar el próximo taller: Fortalecimiento de la supervisión del presupuesto parlamentario (Caribe) - Fase 2, que se llevará a cabo en Puerto España, Trinidad y Tobago.

Entre los próximos eventos también se incluye la 33a Reunión del Consejo de Administración, el Encuentro Anual del Grupo de Mujeres Parlamentarias 2014 y la 11a Asamblea Plenaria, a celebrarse en Santiago de Chile.

¡Mantengámonos en contacto!

ParlAmericas comenzará el Año Nuevo con una revisión de sus listas de correos. Queremos asegurarnos de que Ud. desea continuar recibiendo este boletín como así también otros correos que enviamos esporádicamente.

Acerca de ParlAmericas: Desafíos y oportunidades

ParlAmericas Conozca más acerca de ParlAmericas en este documento de trabajo de International IDEA: Instituto Internacional para la Democracia y la Asistencia Electoral: Desafíos y oportunidades al promover la representación y participación política en las organizaciones regionales: un caso de estudio de ParlAmericas y la Organización de Estados Americanos (OEA)

Extracto: “Este documento analiza los mandatos y las funciones, como así también las fortalezas de ParlAmericas y los desafíos que enfrenta, tanto desde el punto de vista institucional, como desde la perspectiva de promover la representación y participación política. Sostiene que debería hacerse un mayor esfuerzo para evaluar el impacto real de este foro, en especial para comprender de qué manera los debates, las actividades y recomendaciones emitidas por ParlAmericas se adoptan en los parlamentos nacionales”. [Traducción libre]

Centro de recursos

** Cabe destacar que ParlAmericas no necesariamente respalda los puntos de vista defendidos en los artículos presentados **

América Latina Cierra la Brecha de Género

El *Informe sobre la brecha de género global (Global Gender Gap Report 2013)* preparado por el Foro Económico Mundial revela que 86 de los 133 países mejoraron su brecha de género global entre 2012 y 2013. El mayor progreso se percibió en el área de participación política.

Perspectivas económicas de América Latina: Logística y competitividad para el desarrollo

La nueva publicación de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) revela que tras una década de crecimiento, las perspectivas económicas para América Latina se están volviendo más complejas a causa de: 1) La disminución del comercio, 2) la moderación de los precios de los commodities y 3) la incertidumbre en torno a las condiciones monetarias y financieras externas.

Jamaica - Supervisión parlamentaria de las finanzas públicas: Una revisión institucional

Este Documento de Trabajo del Banco Mundial sostiene que una sólida supervisión legislativa de las finanzas públicas es crucial para garantizar la efectividad y la eficiencia del gasto público.